

**Robert Kulzer**  
UA-Vorsitzender Planung, Bau

**Hubert Kragler**  
UA-Vorsitzender Verkehr

München, 10.09.2017

Antrag an den BA 14 Berg am Laim

**Umweltzone auf ganz München erweitern – gleicher Gesundheitsschutz für alle Bürger!**

Der BA 14 möge beschließen:

Der Bezirksausschuss 14 Berg am Laim fordert die LH München und ihre politischen Organe auf, die bisher nur innerhalb des Mittleren Rings bestehende Umweltzone schnellstens auf das gesamte Stadtgebiet auszuweiten und damit einen wichtigen Beitrag zum Schutz von Gesundheit und Lebensqualität aller Bürgerinnen und Bürger der Stadt zu leisten.

Begründung:

Die Umweltzone in München umfasst bisher nur die Gebiete innerhalb des Mittleren Rings. Sowohl die am stärksten belasteten Bereiche am Mittleren Ring selbst sowie die häufig ebenfalls stark belasteten Bereiche außerhalb des Mittleren Rings sind bisher nicht geschützt. Die Belastung etwa mit Stickstoffdioxiden in den dortigen Stadtbezirken ist aber in Teilbereichen nicht geringer als innerhalb des Mittleren Rings. In Berg am Laim betroffen sind z.B. Teile der Berg-am-Laim-Straße, Schlüsselbergstraße, Ortskern Baumkirchner Straße und St.-Veit-Straße. (vgl. Süddeutsche Zeitung vom 14. Juni 2017, S. 43) Gerade bei so einem wichtigen Thema wie dem Gesundheitsschutz darf es aber keine zwei Klassen innerhalb der Stadtgesellschaft geben. Der Schutz auch der Stadtbezirke außerhalb des Mittleren Rings wäre sowohl ein richtiges Signal in dieser Richtung wie auch ganz praktisch ein wichtiger Schritt, die Luftschadstoffe innerhalb der Stadt München insgesamt zu verringern.